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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Fortsetzung der Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Zeuthen vom 
23.11.2021

Sitzungstermin: Dienstag, 30.11.2021

Ort: Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, Schulstraße 4, 15738 
Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:36 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Vorsitz der Gemeindevertretung
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE
Gemeindevertreter
Frau  Janina Böhm - B'90/Grüne ab 19:21 Uhr
Herr Dr. Jens Burgschweiger - SPD/ChW
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne
Frau  Gabriele Figge - CDU
Herr  Heiko Fuchs - FDP
Herr  Karl Uwe Fuchs - FDP
Herr  Jörgen Hassler - SPD/ChW entschuldigt
Herr  Udo Itzeck - BfZ
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ entschuldigt
Frau  Brit Mühmert - FDP
Frau  Sonja Pansegrau - DIE LINKE
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne
Frau  Karin Sachwitz - BfZ
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE
Frau  Nadine Selch - CDU entschuldigt
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Herr  Heiko Witte - SPD/ChW
Herr  Michael Wolter - CDU
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne entschuldigt
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Frau  Bärbel Skribelka - 
Frau  Regina Schulze - entschuldigt
Herr  Michael Sündermann - Vertretung für: Frau Regina Schulze (AL Amt 

BS)
Frau  Ramona Silberborth - 
Herr  Richard Schulz - 
Herr  Henry Schünecke - 
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - 
Protokoll
Frau  Astrid Bolze - 
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öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung  und Feststellung der Beschlussfähigkeit.

Der Vorsitzende Philipp Martens eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn 
der Sitzung sind 17 Mitglieder anwesend.

Herr Martens informiert, dass die Beschlussvorlage Nr. BV-076/2021 „Ankauf eines Grundstückes“, 
TOP 11 (ehemals TOP 20) der Tagesordnung, von der einreichenden Fraktion zurückgezogen wurde.
:
2 . (TOP 11) 2. Änderung der Kita-Beitrags-Satzung (Textteil)

Vorlage: BV-064/2021
Herr Sündermann erläutert die Beschlussvorlage.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Zeuthen beschließt die 2. Änderung zur Satzung zur Festsetzung und
Erhebung von Elternbeiträgen für die Vorhaltung und Inanspruchnahme von Angeboten zur Förderung
von Kindern in Einrichtungen der Gemeinde Zeuthen und in anderen bedarfserfüllenden Angeboten -
Kitabeitragssatzung- vom 19.12.2018.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 17 17 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

3 . (TOP 12) 1. Änderung der Ferienhort-Satzung
Vorlage: BV-065/2021

Herr Sündermann erläutert die Beschlussvorlage.
 
 Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt die 1. Änderung der „Satzung zur Erhebung und Festsetzung von 
Elternbeiträgen für die Ferienbetreuung im Hort der Grundschule am Wald Zeuthen -Ferienhortsat-
zung-.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 17 17 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

4 . (TOP 13) 5. Änderungssatzung zur Verbandssatzung des MAWV (DS- 04/29/21)
Vorlage: BV-068/2021

Herr Herzberger erläutert die Beschlussvorlage.
 
Beschlussvorschlag: 
Der Bürgermeister der Gemeinde Zeuthen wird beauftragt, der 5. Änderungssatzung zur Verbands-
satzung des Märkischen Abwasser- und Wasserzweckverbandes (MAWV) zuzustimmen.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 17 17 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

5 . (TOP 14) 4. Änderungssatzung zur Verwaltungskostensatzung des MAWV (DS-04/30/21)
Vorlage: BV-069/2021

Herr Herzberger erläutert die Beschlussvorlage. 

Frau Wehle teilt mit, dass für sie die Begründung des MAWV für die Preiserhöhung (Anhebung der 
Preise der DNWAB) zu wenig ist. Eine Begründung der Preiserhöhung der DNWAB liegt nicht vor. Die 
Erhöhung der Preise des MAWV beruht auch auf Preissteigerungen in Bereichen wie z. B. Garten-
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wasserzähler, Funkwasserzähler und Anfahrtskosten. Es fehlt eine umfassende Begründung in kom-
primierter Form. Sie bittet den Bürgermeister, diesen Hinweis mit in die Verbandsversammlung des 
MAWV zu nehmen. Das sichert Herr Herzberger zu.

Die Frage von Frau Wehle an den MAWV, inwieweit sich die Funkwasserzähler durchgesetzt haben, 
nimmt Herr Herzberger mit in die Verbandssitzung des MAWV am 09.12.2021.
 
Beschlussvorschlag: 
Der Bürgermeister der Gemeinde Zeuthen wird beauftragt, der 4. Änderungssatzung zur Verwaltungs-
kostensatzung des Märkischen Abwasser- und Wasserzweckverbandes (MAWV) zuzustimmen.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 17 10 3 4 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

6 . (TOP 15) Sichere Kreuzung Schiller-/Heinrich-Heine-Straße für Fußgänger und Radfah-
rer
Vorlage: BV-067/2021

Frau Dr. Darmer erläutert die Beschlussvorlage in der geänderten Form. Gemäß Änderungsantrag 
vom 23.11.2021 (als Tischvorlage) wurde der Beschlussvorschlag wie folgt geändert: „Die Gemeinde-
vertretung beauftragt den Bürgermeister, für den Kreuzungsbereich Schillerstraße/Heinrich-Heine-
Straße/Maxim-Gorki-Straße/Schulstraße Vorschläge zur Erhöhung der Verkehrssicherheit für Fuß-
gänger und Fahrradfahrer zu unterbreiten und deren Realisierungschancen (Kosten, Stellungnahme 
der Straßenverkehrsbehörde, etc.) darzulegen.

19:21 Uhr: Frau Böhm ist anwesend. 
 
 Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister, für den Kreuzungsbereich Schillerstraße/Hein-
rich-Heine-Straße/Maxim-Gorki-Straße/Schulstraße Vorschläge zur Erhöhung der Verkehrssicherheit 
für Fußgänger und Fahrradfahrer zu unterbreiten und deren Realisierungschancen (Kosten, Stellung-
nahme der Straßenverkehrsbehörde, etc.) darzulegen.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 18 18 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

7 . (TOP 16) Förderantrag für vier weitere Ladesäulen in 2021
Vorlage: BV-074/2021

Herr Reif erläutert die Beschlussvorlage in der geänderten Form. Gemäß Änderungsantrag vom 
23.11.2021 (als Tischvorlage) wurde der erste Satz des Beschlussvorschlages um folgenden zweiten 
Halbsatz ergänzt: „, sofern die Maßnahme aus Mitteln des Haushalts 2021 finanziert werden kann.“ 

Nach einer Diskussion ändert Her Reif den Beschussvorschlag wie folgt zusammenfassend:

„Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister, noch im Jahr 2021 einen Förderantrag für 
vier weitere Ladesäulen zu stellen, sofern die Maßnahme aus Mitteln des Haushalts 2021 finanziert 
werden kann. 
Die Maßnahme wird nur dann umgesetzt, wenn diese zu mindestens 80% gefördert wird. 
Die Ladesäulen sollen nur dann errichtet werden, wenn diese durch einen externen Betreiber für die 
Gemeinde kostenneutral betrieben werden.“
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister, noch im Jahr 2021 einen Förderantrag für vier 
weitere Ladesäulen zu stellen, sofern die Maßnahme aus Mitteln des Haushalts 2021 finanziert wer-
den kann. 

Die Maßnahme wird nur dann umgesetzt, wenn diese zu mindestens 80% gefördert wird. 

Die Ladesäulen sollen nur dann errichtet werden, wenn diese durch einen externen Betreiber für die 
Gemeinde kostenneutral betrieben werden.
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Abstimmungsergebnis geänderte BV:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 18 12 4 2 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

8 . (TOP 17) Vergleich - Betriebskosten und Einnahmen der Kindertagesstätten der Ge-
meinde Zeuthen
Vorlage: IV-070/2021

Herr Sündermann erläutert die Informationsvorlage.
 
9 . (TOP 18) Sonstiges
Sitzungsplan 2022 

Herr Wolter bittet um Änderung des Sitzungstermins für die Sitzung der GVT-HH am Dienstag, den 
22.11.2021. 
Die Verwaltung wird eine Verlegung des Termins auf Donnerstag, den 24.11.2022 prüfen.
 
Herr Witte: Bittet darum, den Termin für die Sitzung des Hauptausschusses von Donnerstag, den 
22.12.2022 auf Dienstag, den 20.12.2022 vorzuziehen.
Der Vorsitzende des Hauptausschusses wird die Möglichkeit der Verlegung in Abstimmung mit der 
Verwaltung prüfen.

Standort neue Grundschule 

Die Frage von Herrn Witte, wie viele Vorschläge für einen Grundschulstandort eingegangen sind be-
antwortet Herr Sündermann. Es liegen 16 Standorte zur Bewertung vor.

Herr Herzberger ergänzt, dass für die GVT am 14.12.2021 der Entwurf einer Wertungsmatrix für die 
Prüfung der Standorte vorgelegt und ein Zwischenbericht gegeben wird. 

Herr Reif informiert, dass er das Thema Schulstandort auf die Tagesordnung des Umweltausschusses 
zu Beginn des Jahres 2022 setzen wird.

20:15 Uhr: Frau Böhm hat die Sitzung verlassen. 

20:19 Uhr: Frau Böhm ist anwesend. 

Vereinstreffen

Die Frage von Herrn Wolter, ob das Vereinstreffen als Zoom-Veranstaltung stattfinden kann, beant-
wortet Herr Herzberger. Diese Möglichkeit ist in Prüfung.

Verfügbarkeit und Nachverfolgung der Dokumente im Allris

Herr Wolter erinnert an seine Hinweise, dass im Ratsinformationssystem Dokumente (zeitweise) nicht 
abrufbar sind und auch die Nachverfolgbarkeit der Inhalte der Vorlagen nicht möglich ist (nur die aktu-
elle Form ist verfügbar).  Er fragt, ob es hierzu Lösungsvorschläge gibt.

Herr Herzberger antwortet, dass es nach Rücksprache mit LCS-Schlieben zwei Möglichkeiten gibt, die 
Nachverfolgbarkeit der Inhalte von Vorlagen (inklusive Anlagen) zu ermöglichen. Beide Varianten 
werden allen Mitgliedern schriftlich für eine Entscheidung vorgestellt.

Baumhaus Schillerstraße

Herr H. Fuchs informiert über ein Baumhaus in der Schillerstraße und bittet die Verwaltung um Prü-
fung in Bezug auf die Einhaltung der Baumschutzsatzung und um Ergreifung entsprechender Maß-
nahmen.

Herr Herzberger antwortet, dass der Sachverhalt geprüft wird und alle Mitglieder über das Ergebnis 
informiert werden.

Herr Reif bittet alle Fraktionen, Optimierungsvorschläge zur Baumschutzsatzung an Herrn Widelak zu 
senden. Dieses Thema wird im Umweltausschuss im kommenden Jahr auf die Tagesordnung ge-
nommen.
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Astrid BolzePhilipp Martens 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Schriftführung
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